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A1 要 聞

放寬一簽多行來港
港區全國人大代表向中央建議

倡各口岸分段實施24小時通關
全國人大常委會第七次會議日前

在北京閉幕，參加會議後返港的李慧
琼表示，與列席的港區人大代表陳
勇、鄺美雲和凌友詩聯合提出促進香
港旅遊業的建議，包括放寬一簽多行
和自由行城市，以及免稅額度，正等
待常委會工作辦公室回覆。李慧琼表
示，會議期間，她曾拜訪海關總署，
建議落馬洲管制站開放時間延至午夜
12點，與羅湖口岸看齊。同時研究周
末和假日時，羅湖及落馬洲支線管制
站的開放時間可否進一步延長。此
外，建議各粵港陸路口岸可分階段實
施24小時通關。

5000元免稅額實施超過10年，
被問到調整會後對本港旅遊有何影響
時，李慧琼表示，建議並非今天提
出，很多行業一早已反映這個額度過
於保守，在疫情前因社會環境問題未
能處理，現在相信大家都希望市道更
旺，肯定調整免稅額後對增加訪港遊
客的消費意欲起到正面作用。她提
到，建議借鑒海南自貿區的經驗。海
南自貿區的離島免稅政策歷經多次調
整，免稅額度從最初的5000元提高至
全球最高的10萬元限額。有業界聲音
認為今次建議放寬的額度仍是過於保
守， 「因為一個名牌袋都過3萬蚊，
但由5000元加到三萬元，絕對有信心
增加訪港遊客嘅消費意欲」 。

至於開放更多 「個人遊」 城市有
否目標，她強調沒有特定指定城市，
相信要由特區政府與內地部門商討，

但重申有更多大灣區城市人員訪港，
對促進兩地交流會有幫助。被問到會
否擔心吸引更多人流來港或對民生有
影響，李慧琼認為不同時候有不同的
發展重點，目前社會共識發展經濟是
重中之重，而經濟持續向好整體社會
都會受惠，其中零售、餐飲及服務性
行業，相信透過更多遊客來港會有刺
激作用。

二三線城市居民訪港意欲強
陳勇指出，內地很多二、三線城

市的生活條件改善，很多人都沒有來
過香港，他們是很願意來港，又反問
全世界都歡迎中國旅客，為何我們不
便利他們？他們來港很方便，可買到
全世界的貨品，既可有助香港的經
濟，更可促進大灣區的融合。針對遊
客過多會否影響民生，陳勇引述不同
界別反映，指出今時今日不是怕人
多，而是要拚經濟的時候怕賺不到
錢，因此大家都希望增加訪港旅客人
數。而增加人流同時要避免擾民，政
府應思考如何做好分流。

陳勇強調，香港一直都是開放、
好客的國際城市，只要政府部門管理
好，不要影響市民基本生活，相信定
能振興香港經濟。

內地遊客普遍認同，來香港的免
稅額度太低，一定程度上影響購買意
欲，來自深圳的李小姐表示，買點化
妝品，買個小手袋就沒了。來自福建
的陳小姐認為，海南的額度確實挺
高，一年多去一兩次，十萬、八萬的
額度確實差不多。

香港今年全面通關復常，惟內地來港旅客
至今仍未回復至疫情前水平。全國人大常委會
委員李慧琼等多位人大代表，日前向中央建議
恢復深圳戶籍居民赴港 「一簽多行」 ，探討把
「一簽多行」 及 「一周多行」 有序擴展至大灣

區內地九個城市，並從49個開放 「個人遊」 城
市進一步擴展到更多內地城市，另外，建議參考海南自貿區做法，
放寬內地訪港旅客免稅額，由現時5000元增至3萬元。

本港旅遊零售界十分歡迎相關建議。有議員認為，相關措施既
有助推動大灣區內的深度融合，亦能鼓勵內地遊客來港消費，一舉
多得。有遊客表示，香港這個購物天堂只有5000元的免稅額確實太
少，應該放寬一些。

大公報記者 龔學鳴

責任編輯：劉仁杰 美術編輯：譚志賢



▲內地旅客消費力強，一旦放寬免稅額，將可進一步
刺激來港消費意欲，有利本港經濟。
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多位港區全國人大代表建議（部分）：
•恢復深圳戶籍居民赴港「一
簽多行」

•擴展赴港「個人遊」到更多內
地城市

•放寬內地訪港旅客免稅額至
三萬元
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多位立法會議員表
示，赴港「一簽多行」以及

增加旅客享有免稅額是香港未來發展的大勢
所趨，對於加速大灣區的融合、刺激內地旅
客來港消費、促進經濟增長均有正面影響。
他們期望建議得到中央的支持並盡快推行。

批發及零售界立法會議員邵家輝表示，
非常支持並期望盡早在大灣區推行 「一簽多
行」 及 「一周多行」 ，有助於推動大灣區的
深度融合。他說，香港居民持回鄉證北上較
為容易，也沒有次數的限制，推行上述措施
可更方便在內地的居民前來香港旅行、消
費、交流，刺激香港的經濟。邵家輝還說，
提高內地旅客在港免稅額的建議早前已在全
國政協會議上提出，如能看齊海南自貿區，
將免稅額提升至一年十萬，對於促進香港本
地旅遊消費將有良好的影響。

梁熙：冀農曆年前落實
立法會議員梁熙表示，支持恢復內地居

民赴港 「一簽多行」 ，以及增加旅客免稅額
的建議。香港從疫情復常後，酒店業、旅遊
景點等旅遊承載力回復，並比疫情前提高，
但訪港內地旅客遠未恢復至疫情前水平，期
望 「一簽多行」 政策可以大大刺激香港經
濟。他強調，最理想是農曆新年前落實，惠
及本港零售、酒店及飲食業。

梁熙又說，通關後，內地與香港居民消
費模式轉變，更出現 「逆向團購」 的情況，
相信當年嚴重的水貨問題不會重現。至於5
千元旅客免稅額，已多年沒有檢討，隨着內
地出現多個免稅區，香港的旅客免稅額亦必
需提高才能保持競爭力。

香港中國旅遊協會副理事長兼秘書長
林心亷說，旅客免稅放行額度從5,000元至30,000
元，必定有積極影響，旅客會買得更多，認為長遠應
該可按市場環境再增加額度。另一方面調整優化大灣
區內地居民赴港簽注政策，恢復深圳戶籍居民赴港
「一簽多行」 政策，並可在評估可行性的基礎上，探
討將 「一簽多行」 以及 「一周多行」 政策逐步、有序
複製到大灣區內地9個城市。他希望，特區政府進一
步評估業界接待能力及應對措施，長遠做到兩地恆常
互通。 大公報記者龔學鳴
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一簽多行與個人遊
一簽多行

2009年4月1日，為應對國際金融危機，中央政府根據
香港特區政府請求，在深圳市試行戶籍居民 「一簽多行」 個
人旅遊簽注政策，該政策為香港經濟發展、擴大就業和促進
兩地民眾交流合作發揮了重要作用。隨着內地居民赴港旅遊
人數的不斷增多，內地與香港出入境口岸壓力增大，赴港旅
遊人數與香港旅遊承載能力的矛盾也日益凸顯。

針對上述問題，中央政府作出了優化調整深圳市戶籍居
民 「一簽多行」 簽注政策的決定。為貫徹落實好中央對香港
工作精神，根據公安部的統一部署，2015年4月13日起深圳
市戶籍居民一年多次香港 「個人遊」 簽注由 「一簽多行」
（簽發一次可一年內無限次往返香港）調整為 「一周一行」
（即每個自然周僅可往返香港一次，一年內最多可往返52

次）。 資料來源：廣東省公安廳

個人遊
在《內地與香港關於建立更緊密經貿關

係的安排》下， 「個人遊」 計劃自2003年7月
28日起在四個廣東省城市（東莞、中山、江
門、佛山）推行。透過 「個人遊」 計劃，內地
居民可以個人身份訪港。計劃自推出後不斷擴
展，現時已在內地49個城市推行。

持有這49個城市常住戶口的居民均可向
有關內地當局申請個人遊簽注。簽注有效期三
個月或一年，有效次數為一次或兩次。持證者

每次來港時的逗留時間不超過七天。符
合資格的申請者可在現有的出境簽注
到期或用畢時，申請新的出境簽注。

發出簽注的數目沒有限額。
資料來源：特區政府

▲ 「一簽多行」 及 「一周多行」 一旦有序擴展到內地
更多城市，將為香港旅遊零售帶來更多機遇。

每注派88,490元
三獎：89注中

60,000,000元
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